

“ Ne pleurez pas, mon saint ami, lui dit le mourant d'un air radieux, le désir le plus ardent de ma vie s'est accompli : Je meurs pour le Dieu prisonnier de nos autels. ”

On alla en toute hâte chercher du secours ; mais bientôt la physionomie du saint religieux s'altéra ; son visage se couvrit de la pâleur des mourants. Devant ce même autel, théâtre de son dévouement, il reçut en viatique le Dieu qu'il avait arraché aux mains profanes ; et, avant que le soleil n'éclairât la montagne de ses premiers rayons, l'héroïque victime allait voir face à face celui qu'elle avait aimé jusqu'à la fin.

## COMMUNICATION

### **Le Rév. Père Burtin chez les Onéidas.**

*(Suite et fin).*

Aujourd'hui, 22 février, j'ai reçu le numéro du 15 février 1890 du journal *The Catholic Citizen of Milwaukee*, qui contient l'article suivant que je traduis de l'anglais.

### SAUVAGES CONVERTIS

HUIT SAUVAGES ONÉIDAS REÇES DANS L'ÉGLISE CATHOLIQUE.

Hollandtown, 4 février 1890.

“ Le 4 février 1890 était pour les habitants de Freedom un jour dont le souvenir doit longtemps se conserver. C'était une circonstance qui les intéressait sous un double rapport, vu qu'en ce jour ils avaient le plaisir et l'honneur de recevoir la visite de Sa Grandeur Mgr François-Xavier Katzer, et l'inexprimable bonheur de voir huit Onéidas de la Réserve voisine reçus dans l'Église.

“ Pendant quelques semaines un vénérable missionnaire a été occupé à les instruire dans leur langue et à aider le Rév. pasteur P. J. Lochmann à les préparer à ce grand événement. Deux d'entr'eux furent instruits en anglais par le P. Lochmann. Les convertis sont Abraham Denfred, Joseph Paulus, Elias Skennonton, son petit-fils Sukoïatcha, sa femme, sa belle-mère, son neveu, Alexandre et sa sœur Adeline Skennonton.